
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 14.10.2024, 19.00 Uhr, 
im Rathaus Bad Honnef, Raum Aegidienberg (Zi. 104) 

zusätzlich als ZOOM-Meeting 
 
 

Anwesend: Marita Weinberg, Marie-José Püllen, Anke Müller, Marion Joksch, Dirk 
Poppe, Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung), Robert Heil, Protokoll 

Entschuldigt: Johannes Sünnen, Jens Raabe (SFA), Stefan Wallbröhl (St. Sebastianus 
SBR) 

Gäste: Wilhelm Haneke (TTF) über ZOOM 

Sitzungsende: 20:00 Uhr  

 

Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 16.09.2024 

TOP 3 Berichte: Sitzungen des Ausschusses für Bildung, Sport und Kultur 

Teilnahme am parlamentarischen Abend Schützen- 
                              brauchtum in Düsseldorf 

TOP 4 Informationsveranstaltung für die Kommunen und SSV/GSV im Rhein-
Sieg-Kreis zum "Qualitätsbündnis Sport NRW – gemeinsam gegen sexuali-
sierte & interpersonelle Gewalt" am 01.10.2024 

TOP 5 Planung für eine zweite Runde "Sport im Gespräch" 

TOP 6 Termine 

TOP 7 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 8 Gedankenaustausch über die Aufgaben bzw. Ziele des svb 

TOP 9 Verschiedenes 
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TOP 1  Begrüßung 

Marita begrüßt die im Rathaus Anwesenden, sowie Wilhelm, der über ZOOM-

Meeting teilnimmt. 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 16.09.2024 

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 16.09.2024 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3  Berichte: 

Sitzungen des Ausschusses für Bildung, Sport und Kultur 
 
Marita berichtet über die Sitzungen am 26.09. und 08.10., an denen 

sie teilgenommen hat. Beide Sitzungen beschäftigten sich in der 

Hauptsache mit der Sanierung des Sibi und der daraus ergebenden 

Unterbringungsfragen. Auch wurde diskutiert, ob ein Ankauf der Lie-

genschaft IUBH und der Umzug des Sibis dorthin in Frage komme. 

Die Kosten hierfür sind aber zu hoch; aber auch der Gesamtbetrag 

für die Sanierung des Sibi aufgrund der vorliegenden Planungsun-

terlagen würde ohne Bundes- und Landeszuschüsse den Haushalt 

der Stadt auf Jahre hinaus sprengen. 

Als erster Schritt bietet sich nun die Sanierung des Feuerschlöß-

chens an, in das zunächst die Verwaltung des Sibis und ggfls. ein-

zelne Klassen verlegt werden könnten. 

Sportliche Belange wurden in beiden Sitzungen nicht erörtert. 

 

Teilnahme am parlamentarischen Abend Schützenbrauchtum in 
Düsseldorf 

Veranstaltet wurde der Abend, an dem Marie-José mit ihrem Mann 

Ralf als Königspaar der Rhöndorfer Schützen auf Einladung durch 

MdL Jonathan Grunwald teilnahm, von den Schützenverbänden 

NRW und dem NRW-Landtag. Neben einer Führung durch den Land-

tag bestand das Programm u.a. aus Ehrungen von Olympioniken des 

Rheinischen Schützenbundes und Gesprächen mit Vertretern des 

Landtages. In den Grußworten wurde u.a. die geplante Verschärfung 

des Waffenrechts kritisiert als auch die Probleme für die Vereine 

durch immer mehr Bürokratie thematisiert. 
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TOP 4 Informationsveranstaltung für die Kommunen und SSV/GSV im Rhein-Sieg-

Kreis zum "Qualitätsbündnis Sport NRW – gemeinsam gegen sexualisierte & 

interpersonelle Gewalt" am 01.10.2024 

Der KSB hat in den letzten Tagen die Vereine und den svb über die o.a. Informati-

onsveranstaltung umfassend informiert. 

Das Landeskinderschutzgesetz fordert die Entwicklung, Anwendung und Über-

prüfung von Schutzkonzepten bei allen Trägern von Angeboten nach dem Kinder- 

und Jugendförderungsgesetz NRW ein. Zu diesen Angeboten gehören auch die 

sportliche und freizeitorientierte Jugendarbeit. Damit fallen alle Mitgliedsorgani-

sationen des LSB und Vereine, die Angebote mit Kindern und Jugendliche durch-

führen, unter die Regelungen des Gesetzes. 

Um den Vorschriften des Landeskinderschutzgesetzes zur Entwicklung und Um-

setzung von Schutzkonzepten frühzeitig - vor einer möglichen Einführung einer 

Frist durch den Gesetzgeber - Rechnung zu tragen, gilt für alle Mitgliedsorganisa-

tionen des LSB NRW, dass sie bis zum 31.12.2024 bestimmte Kriterien erfüllen 

müssen. 

Diese Frist gilt zunächst nicht für Sportvereine; jedoch ist mittelfristig damit zu 

rechnen, dass auch die Sportvereine Schutzkonzepte erarbeiten, bzw. vorlegen 

müssen. 

Um bereits frühzeitig reagieren zu können, lädt der svb als ersten Schritt in diese 

Richtung Frau Götte aus der Stadtverwaltung, die bereits ein Netzwerk Kinder-

schutz gebildet hat, zur nächsten Sitzung des svb am 11.11.2024 ein, um sowohl 

den svb als auch seine Mitgliedsvereine über die erforderlichen Schritte, die un-

ternommen werden müssen, zu unterrichten und um gemeinsam zu diskutieren, 

wie am besten verfahren werden soll. 

TOP 5 Planung für eine zweite Runde "Sport im Gespräch" 

Als Termin für "Sport im Gespräch" ist nunmehr Mittwoch, der 20. November 

2024, um 19:00 Uhr im "Hontes" festgelegt worden. Als Referentin zum Thema 

"Mehrwert Sport für Kinder und Jugendliche" (Arbeitstitel) konnte Frau Dr. 

Stella Wambach, Fachärztin für Kinderorthopädie, gewonnen werden. Eine ge-

sonderte Einladung zur Teilnahme an diesem sicherlich sehr interessanten 

Abend, wird der svb noch zeitnah an seine Mitgliedsvereine versenden. 
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TOP 6 Termine 

11.11.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

20.11.2024, 19:00 Uhr svb Sport im Gespräch mit Frau Dr. Stella Wambach 

(Ort: "Im Hontes", Bad Honnef) 

09.12.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.12.2024 Fristablauf Anmeldung zur Sportlerehrung 

09.03.2025, 11:00 Uhr svb Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung 

der Stadt Bad Honnef (Ort: vstl. Aula der KASch) 

 

TOP 7 Verschiedenes  

- Robert berichtet kurz, dass er die von Wilhelm Haneke (TTF) gespendeten 

Tischtennisschläger und -bälle in die Sportbox im Reitersdorfer Park eingelegt 

und auch den Aufkleber mit dem Inhalt entsprechend erneuert hat. Ebenso 

hat er einen kurzen Beitrag auf der svb-Homepage mit den QR-Codes zum 

Download der Zugangssoftware veröffentlicht. 

 

- Weiterhin berichtet Robert über die sportmotorischen Testungen in den 

Grundschulen des Rhein-Sieg-Kreises. Am 31.10.2024 finden diese Testun-

gen für die zweiten und dritten Klassen der Löwenburgschule statt, an denen 

Robert als Präsidiumsmitglied des KSB teilnehmen wird.  

Diese Testung ergänzt die in 2020 und 2022 vorgenommenen Testungen der 

2. du 4. Klasse der Theodor-Weinz-Schule, sowie der 2. Klasse der Löwen-

burgschule am Standort Rommersdorf. Hierüber wird Robert im Rahmen ei-

ner der kommenden Sitzungen berichten. 

 

- Am Montag, dem 11.11.2024 wird das 25-jährige Bestehen des "Anerkannten 

Bewegungskindergartes Die Eichhörnchen" des TVE in mit einer kleinen Feier-

stunde, veranstaltet von der Staatskanzlei des Landes NRW und des Lan-

dessportbundes gefeiert. Robert wird als Vertreter des Kreissportbundes in 

seiner Eigenschaft als Vizepräsident teilnehmen. 
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- In der letzten Vorstandssitzung hat Norbert mitgeteilt, dass er sich mit den 

Nachbarkommunen in Verbindung setzen wolle, um nach freien Trainingska-

pazitäten für Bad Honnefer Vereine während der Dauer der Stadionsanierung 

anzufragen. 

Erpel und Unkel haben leider keine Möglichkeiten, Honnefer Vereinen Trai-

ningsmöglichkeiten anzubieten. 

Königswinter möchte gerne unterstützen. Das Peter-Breuer-Stadion ist im 

kommenden Jahr nicht gänzlich ausgebucht. Es bestehen noch Zeitkontin-

gente, über deren Nutzung jedoch eine Abstimmung nötig ist. 

Es besteht jedoch das Problem, dass es keine Umkleidemöglichkeit mehr 

und es bis auf weiteres auch keine Möglichkeit dazu gibt. Eine WC-Anlage 

(männlich/weiblich) ist jedoch vorhanden. 

Der svb bittet, Vereine, die im kommenden Jahr Trainingsmöglichkeiten in ei-

nem Stadion benötigen, sich unmittelbar mit Frau Nadine Schreer (Telefon: 

02244/889-368; E-Mail: nadine.schreer@koenigswinter.de, in Verbindung zu 

setzen. 

Sofern Nutzungsgebühren anfallen, bittet der svb um zeitnahe Mitteilung 

über die Höhe. Sollten die Nutzungsgebühren höher ausfallen, als die bei der 

Hallennutzung in Bad Honnef der Fall ist, versuchen svb und Stadt auf eine 

Ermäßigung hinzuwirken. 
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